



Franqueo
concertado

LUCENA

cada Director
FALANGISTA
SALAMANCA

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

AÑO II.—NUM. 186

TERUEL Martes 13 de Julio de 1937

Precio: 15 Céntimos

Fueron rechazados los ataques de Madrid

También en Albarracín se rechazó otro ataque

Nuestra Aviación se cubre de gloria

Derribando trece aparatos rojos

Boletín del Generalísimo

Salamanca.—El Boletín Oficial informativo del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de ayer, dice lo siguiente:

Ejército del Norte.—Frentes de Vizcaya Asturias y León: Tiroteos y cañoneos en distintos sectores. Se presentaron ocho milicianos y varios paisanos con cabezas de ganado.

Frente de Santander: Cañoneos, habiéndose presentado por el frente de Quincoces seis milicianos con armamento.

Ejército del Centro.—Frente de Madrid: Nuestras fuerzas están rechazando todos los ataques del enemigo en los sectores de Brunete y Villanueva del Pardillo en los que continúa el descalabro y fracaso de las fuerzas rojas, sumando sus pérdidas cifras elevadísimas.

Nuestras fuerzas han adelantado y mejorado sus posiciones.

Frente de Cáceres: Un ataque a nuestras posiciones de la Sierra de Suárez, fué rechazado, sufriendo el enemigo un durísimo castigo y cogiéndosele bastantes prisioneros.

Frente de Aragón: En Albarracín, donde el enemigo había aumentado la presión se le ha rechazado causándole numerosísimas bajas.

En el sector de Zuera, una rectificación a vanguardia de nuestras líneas, nos permitió ocupar posiciones ventajosas cerca del Vértice de Valseca.

Frentes de Avila y Soria: Tiroteos.

Ejército del Sur.—Tiroteos y cañoneos en casi todos los sectores de los frentes de Andalucía. Se ha presentado un cabo y cuatro soldados, el primero con armas.

Actividad de la aviación.—Nuestra aviación ha obtenido una brillantísima victoria en el frente de Madrid, donde se derribaron ocho aparatos de caza y cinco de bombardeo.

La situación de Santander es angustiosa

San Juan de Luz.—Refugiados americanos que han llegado a esta ciudad desde Santander, han manifestado al consul Yanqui en que aquella población y los alrededores se hallan en una situación por falta de víveres.

También declararon que el Mando militar de Santander esperaba la llegada de nuevo material británico.

Nuestros camaradas Pamplona y Palmeiro regresan del frente de Vizcaya

Anoche, procedentes de los frentes del Norte, regresaron nuestros camaradas Pamplona y Palmeiro.

Vienen gratamente satisfechos de la labor allí realizada en pro de España y de la Falange.

PRIMER ANIVERSARIO

DEL EXCMO. SR.

Don José Calvo Sotelo

EX MINISTRO DE HACIENDA, ABOGADO DEL ESTADO

Dió su vida por Dios y por España, en Madrid, el día 13 de Julio de 1936

D. E. P.

El Excmo. Ayuntamiento de esta siempre Heroica ciudad, suplica una oración por el alma del extinto y ruega al vecindario turolense asista a la misa de funeral que por el eterno descanso del finado se celebrará hoy, día 13, en la iglesia de San Juan, a las diez y media de la mañana.

Saludo a Franco:
¡Arriba España!

¡José Calvo Sotelo! ¡Mártir de la Nueva España! ¡PRESENTE!

In Memoriam

Hoy, hace un año precisamente, que el Gobierno al servicio de Rusia encomendó a uno de sus servidores el asesinato del noble español Calvo Sotelo. Y en la madrugada de este día la misión encomendada era cumplida, revistiendo el hecho todos los caracteres de un verdadero crimen.

Al recordar esta fecha, nuestros corazones endurecidos en esta Santo Cruzada, se conmueven para rendir justo homenaje al que sin temor a nada y a nadie, supo, como nosotros, defender en momentos difíciles los intereses de nuestra amada España,

Dos hechos queremos comentar que eran la suprema aspiración de nuestro malogrado Calvo Sotelo: La desaparición total y absoluta de los separatismos, y la realización inmediata de una España donde el pan y la justicia fueran sus principales factores.

Nosotros recordamos uno de sus últimos discursos que desde su escaño del Parlamento pronunció en contra del separatismo vasco. Todo lo que aquella noche manifestó hoy se ha cumplido, porque el honor de nuestro Ejército, «columna vertebral» de España supo, al mando de nuestro invicto general Mola, sacar de las garras separatistas a la decadente Vasconia. Y ya Vasconia no es de viles asesinos. Vasconia es del inocente asesinado, como lo será también la rebelde Cataluña. Y entonces, desde lo alto, contemplará su magna obra...

Calvo Sotelo fué de los primeros mártires de la Nueva España y desde luego el mejor de los caídos. Sacrificó en aras de su doctrina su propia vida. La España de Calvo Sotelo es la España de nuestro Ausente y la misma de nuestro Generalísimo.

En este día que la España auténtica se desbordará en actos fúnebres consagrados a la memoria de nuestro mártir, Teruel debe rendir emocionado y justo homenaje, cumpliendo al efecto las órdenes emanadas de nuestras autoridades.

Teruel que siempre supo hacer justicia a sus hombres, hoy debe hacerla IN MEMORIAM del que fué el más patriota entre los patriotas caídos por la Patria.

José Calvo Sotelo, mártir de la Nueva España:
¡PRESENTE!

J. P. L.

CALVO SOTELO

(Artículo enviado a «Acción Española» el día 13 de Julio, y no publicado por haber llegado cuando ya había sobrevenido el movimiento militar).

España, la verdadera España —no es cosa oficial que usurpa su nombre— tiene desde ayer su mártir. De esto, del mártir de España, que es desde ayer Calvo Sotelo, no hay nada que decir. Primero, porque no es permitido. Segundo, porque todo lo dice con su propia e incomparable elocuencia el mismo hecho brutal. De eso no hay nada que decir. ¡Hay mucho que hacer! ¡Y por Dios y por Santiago que se hará! España tiene, desde ayer un mártir. De eso no hablamos. Achicamos la visión, reducimos la voz y no decimos más: Acción Española tiene desde ayer una baja irreparable en sus páginas y en sus listas un hermano ido gloriosamente. De eso hablaremos. De lo otro... a su hora.

Todo lo que Calvo Sotelo tenía físicamente de gigantesco, de arrollador—aquella anchura de las espaldas, aquella agresividad del labio bajo—tenía en él su correlación espiritual en la inteligencia; esto era en él lo grande, lo arrollador, lo agresivo. Todo lo demás valor, voluntad, sensibilidad, era en él inteligencia disfrazada. A fuerza de comprender con claridad y plenitud, vibraba, hacía y se atrevía.

Le maduraban las ideas tan total y redondamente en el cerebro, que por su propio peso, más que por otra cosa, se le iban por los brazos, impacientes, de convertirse en hechos. Por esto, por esa tendencia natural de la idea a redondearse en hechos, llegó a ser a fuerza de inteligente, hombre de acción. Por eso mismo llegó a ser elocuente, con una elocuencia de contagio activo mil veces superior a otras más pulidas y correctas.

Como a pocos hombres, le depuró la Providencia las circunstancias necesarias para prepararse a ser un hombre de Gobierno. Cursó todas las técnicas y las emociones para ello necesarias. Paseó su inteligencia captadora y ávida por todos los

medios para ello convenientes. Primero, como diputado maurista, como gobernador civil, el fogoso bisoño de la política en su más baja y mecánica aceptación. Luego en la elaboración del Estatuto, el contacto con la vida municipal, luego el contacto pleno con la vida nacional en el Ministerio de más total y ancha intervención. Luego, el austero noviciado para el sacrificio, la tremenda recapitulación y examen de conciencia del destierro; de aquel destierro jugoso, maduro, fértil en crónicas tan llenas de realidades españolas, que nos hacían pensar que nosotros y no él éramos los desterrados.

Luego la vuelta a España... Salió del destierro como la fiera del cubil(Había que echarse a un lado para dejarlo pasar. Los que estábamos de su escaño cuando su primer discurso parlamentario después de amnistiado, recordaremos siempre aquel leve temblor de su mano antes de empezar aquel gesto de cansancio tras de una cuesta con que se pasó la mano por la frente, y antes de decir «señores diputados» murmuró por bajo: Todo llega en la vida...

Acaso aquel primer discurso fué prematuro. Así lo pensaron quizá algunos. No sé; fué desde luego impaciente, gloriosamente impaciente, como lo fué desde entonces todo en él, en su arrolladora ascensión de estos tres años. Todo se le adelantaba; el pensamiento a la voluntad en los hechos; la palabra a las ideas en sus discursos; la respuesta a la pregunta en la conversación ordinaria. Vivía en un puro empuje atropellado, como si presintiera que le iba a faltar tiem-

po. Le parecía lento todo; sus amigos, sus colaboradores, la ejecución de sus órdenes, las palabras de su propio hablar. Delante de España y de sí mismo buscaba algo con prisa de locura. Acaso él mismo no sabía lo que buscaba;... ¡Y, lo que buscaba era el martirio!

Ahora allá arriba, sosegado por primera vez en su carrera, habrá repetido la frase de aquél día: «Todo llega en la vida...» O en la muerte: Porque en los designios providenciales también puede ser la muerte el supremo servicio que Dios quiere de un hombre. El es el que mueve los peones. Puede un hombre estar-se preparando para la menuda dirección de un pueblo, y puede el señor tenerle reservado para la más austera función de mártir de símbolo, de santo y seña.

Nos ha dejado su obra a medias, pero su nombre nos lo ha dejado completo. ¡Calvo Sotelo...! Y Dios es el que sabe cuándo para un pueblo es más útil una labor inteligente y cuando es más útil un nombre que quede con aire de grito y de consigna. Porque puede ser que con todo lo que el corrió, España hubiera corrido más que él. Puede ser que fuera ya tarde para la tarea reconstructiva de la inteligencia de la preparación. Puede ser que sea la hora de gran intuición poética en la que el mayor servicio de España sea este de arrebatar definitivamente los corazones con el ejemplo del martirio.

Pero de estos dijimos que no hay que hablar. Hay que hacer, y se hará. ¡Por Dios y por Santiago que se hará!

JOSE MARIA PEMAN

F. E.
REVISTA MENSUAL
Precio en toda España
UNA PESETA

Mercería / Perfumería / Novedades

Casa NICOLAS

La más importante de la provincia

Español: Saluda siempre con la mano en alto.

Cada vez que así saludas, confiesas tu amor a España, tu fe en el Nuevo Estado, tu adhesión al Caudillo, la firmeza de tu convicción de que nuestra Patria es ya Una, Grande y Libre, y ello de un modo categórico, definitivo.

Español: Saluda siempre con la mano en alto.

Arma al brazo

En el aniversario del sacrificio

Hoy se cumple el año del villano asesinato de don José Calvo Sotelo, primer mártir de la gran España que nació al mundo en el momento mismo en que su sangre regara el suelo de la Patria que tanto amó.

Don José Calvo Sotelo, hombre eminentemente, caballero intachable, español dignísimo, fué uno de los grandes ciudadanos de las alturas que se atrevieron a combatir el régimen de cuadrilla que estaba hundiendo a España. Tan presto como regresó del exilio, inició una cruzada depuradora, desafiando el peligro que le acechaba constantemente, luchando contra todos, sufriendo los vejámenes del Frente Popular que ya era sufrir—y haciendo posible con sus denuncias que el país conociera la vergüenza en que vivía.

Don José Calvo Sotelo, ciudadano ejemplar tildado de aristócrata por quienes, en lo material, aspiraban a serlo, era, ciertamente, incontestablemente un prócer, pero no un prócer del buen vivir, sino un prócer de la lucha, del trabajo, de la actividad.

En la vida pública española fué el mayor impugnador de los desmanes del Frente Popular. Infatigablemente fustigaba a la cuadrilla de los grandes y arribistas, con un valor a prueba de amenazas, con un talento a prueba de interrupciones, pues qué difícil era hacerse oír en un parlamento sectario, con la jauría marxista vociferante, jaque e incivil! Y don José Calvo Sotelo se dejaba

oír como un magnífico heraldo de la España Una Grande y Libre que hoy cimentamos con la sangre de nuestros mejores.

Próximo su fin trágico pronunció varios discursos que pasarán a la Historia como modelo de valentía y acierto. El 29 de Mayo afirmó que la situación financiera española no se podía sostener en medio del estado anárquico a que estaba entregado el país: «El Estado se halla ausente de sus principales funciones, degradado por la suplantación que de sus propias asencias realizan algunos elementos ajenos a su organización... Sois parásitos de la anarquía; no la podéis contener porque es vuestro intento vivir de ella».

El 16 de Junio hace una defensa inspiradísima del Ejército, que dió nuevo motivo a feroces contestaciones y al anuncio de su triste fin: «Cuando se habla por ahí del peligro de militares monarquizantes, yo sonrío un poco, porque no creo—y no me negareis una cierta autoridad moral para formular este aserto—que exista actualmente en el Ejército español, cualesquiera que sean las ideas políticas individuales que la constitución respeta, un solo militar dispuesto a sublevarse en favor de la monarquía y en contra de la república. Aunque considero que también sería un loco el militar que, al frente de su destino, no estuviera dispuesto a sublevarse en favor de España y en contra de la anarquía, si esta se produjera.»

Por último, el día primero de Julio pronunció su postrer discurso soberbio como todos los suyos, sobre la lamentable situación del agro español bajo la guerra marxista: «Un campo sin seguridad, sin orden, no puede vivir. El campo llora hoy. Según el señor Casares la ciudad ríe, pero no reirá mucho tiempo si el campo sigue llorando... El Gobierno ruso compra el trigo a precios irrisorios a los cultivadores, y vende el pan luego a precios elevadísimos al resto de la nación. Explotación. Farsa. Crimen. Por fortuna señores,—no os indignéis mucho—no tendréis ocasión de ensayar vuestras especulaciones absurdas. No os dejaremos». Y el día 13 del mismo mes era cobardemente, bárbaramente asesinado por los esbirros de un Gobierno «democrático y liberal», precisamente representante de la mala semilla que hoy está extirpando España, su España. la que él soñara y anhelara, por la que él luchara y muriera,

¡Don José Calvo Sotelo!
¡Presente!

ALONSO BEA

Decreto del Generalísimo y Jefe del Estado

(Por haber llegado este telegrama cuando nuestro número del domingo ya estaba en máquina, lo publicamos hoy para conocimiento de nuestros lectores).

El asesinato de don José Calvo Sotelo, marca una fecha luctuosa de nuestra historia, pues a la trágica desaparición de figura tan excepcional por sus condiciones e inteligencia, honradez y patriotismo, quedó vinculada la siniestra política de un régimen incapaz de cumplir su natural función y que convertía los resortes de mando en instrumento de crimen.

Hecho tan monstruoso como revelador, constituye por sí mismo un delito de Estado ante el cual había de precipitarse nuestro glorioso movimiento nacional, como único medio para salvar a España.

Al cumplirse el aniversario de tan infausto día, la magnitud del dolor impide relegarlo al orden individual y el nuevo Estado, intérprete fiel del sentir nacional, recoge el popular homenaje rindiendo un tributo más al

primer mártir de la gloriosa cruzada. En su consecuencia dispongo:
Artículo primero. Se declara día de luto nacional hoy 13 de Julio de 1937, fecha del primer aniversario del asesinato del excelentísimo señor don José Calvo Sotelo.

Art. segundo. En la mencionada fecha ondeará la bandera nacional a media asta en todos los edificios oficiales, ostentando crespones negros las colgaduras y reposteros.

Art. tercero. El cañonero en construcción en los astilleros gaditanos, se denominará «Calvo Sotelo».

Art. cuarto. Por la Secretaría de Guerra y Gobierno nacional, se darán las órdenes necesarias para el cumplimiento de lo preceptuado en este decreto.

Dado en Salamanca, a diez de Julio de mil novecientos treinta y siete. Firmado, Francisco Franco.

Annuncie V. en LUCHA

Por el alma de Calvo Sotelo Hoy se celebrarán solemnes funerales en Bilbao

Bilbao.—Mañana día 13, se celebrarán en esta población solemnes funerales por el alma del mártir español D. José Calvo Sotelo.

En todos edificios públicos, ondeará la bandera a media asta en señal de luto.

Por la tarde cerrará el comercio. A los funcionarios de la Diputación, se les dará permiso para que cesen en el trabajo y asistan a los funerales. El Centro Mercantil, ha invitado a todos los comercios de la capital, a que cierren sus puertas por la tarde.

También en Portugalete se celebrarán solemnes funerales a las 10 de la mañana en la iglesia de Santa María y todos los balcones ostentarán colgaduras con lazos negros.

Un juicio sumarísimo

Bilbao.—Esta mañana se celebró juicio sumarísimo de guerra, contra Daniel Damas Cabrera, elemento perteneciente a Izquierda Republicana y que se distin-

guió en la época de dominación rojo-separatista por su ensañamiento con los presos.

El fiscal, pide para él, la pena de muerte. El defensor la absolución. La sentencia será hecha pública mañana.

PANADERIA TUROLENSE DE

TOMAS GOMEZ

Ultramarinos y comestibles finos.—Especialidad en bocadillos.

LA CASA DEL JAMON

Ramón y Cajal, 7 — Teléfono 139 — TERUEL

San Antonio

Fábrica de Hielo transparente
Venta por kilos

DEPOSITO DE CERVEZA "La Zaragozana,"

Emiliano P. Pérez

Chantría, 3 Teléfonos: 193 X y 193 R. Teruel

◆ Noticias del Movimiento ◆

Una información sensacional

Las andanzas de Negrín y Giral en París Coaccionaron a los socialistas franceses y belgas para que sus Gobiernos no reconozcan la beligerancia al de Franco

Negrín presidente del Gobierno rojo y epiéptico, llegó en avión a París el día 2 por la mañana. El día anterior llegaron el ministro rojo Giral y el subsecretario de Justicia y también el granuja Mariano Ansó.

Hemos logrado una información completa de sus andanzas. Giral y Ansó se alojaron, con nombre supuesto, en el hotel «Jorg» y poco después, Giral conferencia con el ministro de Negocios Extranjeros Delbós y con el presidente Chautemps, a los que propuso la conveniencia de llamar a Negrín. Así se acordó; Negrín llegó a París el día 2, como presidente del Consejo y como delegado del partido socialista español, con poderes absolutos. Su primera entrevista fue con Pertinax, el redactor de cuestiones diplomáticas de «L'Echo» de París, personaje muy asequible a las razones económicas. Conferencia después con León Rollín, inspector general en América de la Agencia Havas, Rollín vivió en muchos años en España como redactor de «Le Temps», y durante la dictadura intervino como espía en las conspiraciones, según se averiguó más tarde al servicio de una organización extranjera.

Al día siguiente de esta entrevista «L'Echo» de París publicaba una crónica de Pertinax, según había sido cotizada. Recibió también Negrín a unos periodistas ingleses. La entrevista había sido planeada por Eugenio Xammar, trapisondista catalán muy conocido por sus chantajes y estafas. Acabado este visiteo, se trasladaron al domicilio de León Blum—Boulevard Montparnasse—, Negrín, Giral y Ansó. Allí encontraron una representación parlamentaria del S. F. I. O. y a Blum en persona. La conferencia duró hasta la hora de almorzar del día 2, fecha de la llegada de Negrín. Durante el almuerzo, los delegados españoles se pusieron en contacto con una delegación del partido comunista, formada, como personas más visibles, por Thorez y Duclós. Esta entrevista fue decisiva porque los socialistas condicionaron su posición frente a Negrín a lo que hicieran los comunistas. Estos, después de haber oído a Negrín, se declararon acérrimos enemigos del reconocimiento de Franco y partidarios de continuar la guerra hasta el fin, lo que arrastró a los socialistas a la conversación posterior que tuvieron con Negrín.

La posición de Negrín resumida, fue la siguiente. Estamos frente a la posibilidad inmediata del reconocimiento del Gobierno Franco. Esto hay que evitarlo a toda costa a base de mover todas las internacionales socialistas. Lo que hace temer el reconocimiento es la actitud de Inglaterra. Si Eden trata de reconocer a Franco, hay que amenazarle con una crisis del gobierno francés y consiguientemente con la producción en Francia de una

serie de manifestaciones de carácter social, que lleguen a perturbar, hasta donde sea preciso, el paralelismo franco inglés.

Esto es lo que dijo Negrín y para dar más fe a sus palabras, pidió una consulta con el partido socialista Belga. A primera hora de la noche del día 2, llegaron en efecto en avión a Londres, el embajador español Azcárate, con un grupo de diputados ingleses laboristas, y de Bruselas dos diputados

socialistas belgas, uno de los cuales fue Bouquere, presidente de la segunda internacional. Estos elementos llegaron a París en aviones puestas a su servicio por la embajada roja. Es de observar el echo que Azcárate se trasladó de Londres a París, a pesar de estar reunida, en la primera de estas ciudades, la Comisión de no Intervención en una de las sesiones más dramáticas de este organismo. Llegados a París todos estos elementos, Negrín

trató de unificar la presión y la acción de conjunto, Negrín implorativo, casi lloroso, pedía que se le creyese, que se le escuchase. «Estamos, dijo, dispuestos a tomar la ofensiva. Las últimas ayudas recibidas y las que nos han prometido y damos por ciertas nos permitirán tener un ejército fuerte, es necesario, añadió, que nos ayudeis todos, pasando por encima de la farsa del Comité de no Intervención, tened confianza en nosotros y poned a nnesra disposición lo que os pedimos». Los delegados ingleses hablaron después, en el sentido que no podía modificarse la política de no intervención, pues peligraría la paz del mundo.

Los socialistas franceses y los comunistas prometieron que producirían la crisis, si el Gobierno reconocía la beligerancia a Franco. Los ingleses, antes de comprometerse, pidieron el esclarecimiento sobre la situación de Cataluña. Negrín respondió, que pronto quedaría totalmente aniquilado el anarquismo en Cataluña y que el Gobierno de Valencia luchaba por imponer la legalidad reduciendo a todos los núcleos disolventes que actuaban con autonomía. Añadió que se realizaba una gran labor de atracción de militares y de intelectuales. A nuevas preguntas que le hicieron los delegados ingleses, reconoció la lamentable historia que pesa sobre el ejército leal por la indisciplina imperante en pasados meses, reconoció asimismo que en la España roja se ha vivido bajo el terror y el saqueo, pero que su Gobierno procura acabar con los desórdenes.

Los ingleses quedaron satisfechos de las explicaciones dadas por Negrín y prometieron trabajar en Londres contra el reconocimiento.

Acabada a altas horas de la madrugada la reunión, los delegados rojos pasaron a descansar unas horas en la mañana del día 3, y luego se reunieron en casa de Blum, Ossorio y Galarza, Negrín, Giral, Ansó con Chautemps y el Citado Blum. Los rojos dieron cuenta a Blum del resultado de la conversación de la noche.

Parece que en el curso de la conversación, en medio de la sorpresa de los rojos, Chautemps habló de la necesidad de legalizar de una vez, a favor de Francia, la situación del oro del Banco de España, Negrín se dio por enterado y contestó con vaguedades ideológicas y antifascistas que no hicieron mella en Chautemps.

Charla de Queipo de Llano Los rojos se sienten irónicos y hablan de cultura Otra victoria de nuestra Aviación

El general comenta noticias rojas, que hablan de ataques nuestros, a la carretera de Navacerrada no habiendo atacado nuestras fuerzas por ese sector, así es que mal han podido rechazar ataque alguno. Pongo en duda esta noticia como un parte de la aviación roja, que dice ha bombardeado en dicha carretera varios vehículos y una concentración de mil hombres. No creo que a cinco mil metros de altura que suelen volar los marxistas pueda contarse una concentración de mil hombres.

La prensa roja comenta victorias sobre nuestro ejército al que califica de invencible, cosa que me agrada en extremo. Dice la prensa que los facciosos aseguraban que después de la toma de Bilbao caería Madrid. El general confirma que esto no ha aparecido jamás en ningún periódico, ni ha sido dicho por ningún español.

Habla luego del congreso de intelectuales antifascistas que se ha reunido en Barcelona, y al cual han asistido representaciones de todos los países, antifascistas desde luego y todas las autoridades y el general Pozas.

Hubo discursos en todas las lenguas y para todos los gustos.

En nombre de los intelectuales habló María Teresa Leon y su esposo Rafael Alberti.

Habla de la vida poco edificante de estos dos personajillos, y pasa

luego a comentar burlescamente los discursos pronunciados en la Asamblea de los intelectuales.

Dijo el matrimonio que triunfo del pueblo está próximo, ¡Que miedo! comenta el General, y que los extranjeros deben cantar las «victorias» rojas

Pozas habló en nombre del pueblo que lucha en el frente, y es el defensor según él de la cultura. Si cultura es quemar iglesias y aresinar. Desde luego este es el modernismo marxista nosotros estamos muy retrasados.

Es una ironía el hablar de cultura cuando se han quemado tantas y tantas obras de un valor incalculable en las estufas y chimeneas de Madrid.

Claro es que el pueblo está deseoso de adquirir conocimiento, y por esto se ha llevado a su casa todas las obras de la Biblioteca Nacional y de El Escorial, a más de las más importantes bibliotecas privadas.

Luego hizo un llamamiento al mundo para que ayude la causa popular, que tiene todas las características de un ¡Socorro que naufragamos!

Habla luego el general Queipo de la marcha de la guerra, y dice que los rojos han retirado del sector de Brunete la artillería lo que denota una próxima retirada de los marxistas en este sector.

Hoy han caído trece aparatos enemigos, ocho cazas y cinco de

bombardeo, perdiendo nosotros solamente uno, por cierto de la escuadrilla de Morato, creyéndose que el piloto ha podido salvar la vida con el paracaídas.

Indalecio Prieto ha visitado el frente de Madrid, y parece que no está muy satisfecho de la gestión de Miaja, pues al llegar a Valencia ha informado al Gobierno rojo de la impericia de este general y ha aconsejado proceder a su destitución fulminante. Pero Miaja no se apura, pues tiene ya la familia en Egipto, donde seguramente irá él a disfrutar de la fortuna que hizo en estos tiempos de mangoneo.

Un periódico inglés comenta la situación de Santander, considerándola gravísima, pues al aumentar la población con los huídos de Bilbao, los víveres son escasísimos. En la población hay más de 10.000 heridos que no pueden recibir asistencia por la falta de material sanitario.

Desmiente luego una información de «Manchester Guardian» sobre voluntarios en la zona nacional, y hace constar que hasta que Francia, Rusia e Inglaterra no enviaron aquí a toda la hez de sus ciudades, nosotros no admitimos ni un sólo voluntario, no obstante los ofrecimientos que recibimos.

Termina con la acostumbrada lista de donativos para el «España».

◆ Noticias del Movimiento ◆

Rotundo fracaso de la ofensiva roja en Madrid

Madrid.—Se confirmó el rotundo fracaso de la ofensiva roja en todos los sectores del frente de Madrid. La actividad enemiga disminuye con el convencimiento de que todos sus esfuerzos son inútiles. El espectáculo que ofrecen los sectores que han sido escenarios de los combates de los últimos días es horrible. A pesar de la tregua concedida por nuestros soldados para enterrar los muertos, verdaderos montones de despojos humanos cubren todas estas zonas. El desastre sufrido por el enemigo es horroroso y su ata-

¿Se retirará también Inglaterra del Comité de Londres?

Londres.—El periódico «Evening Standat» pide a Inglaterra que se retire del Comité de no Intervención una vez que de él se han separado Alemania e Italia.

Ataque fracasado en Badajoz

Badajoz.—Ha fracasado, a pesar de la gran cantidad de hombres y material que los rojos han empleado en este frente, el intento de ataque en Mérida. Este que fué violentísimo fué brío samente rechazado por las brigadas de Flechas Azules.

Los rojos se vieron obligados a abandonar muchas posiciones y gran cantidad de material bélico.

Se han cogido 130 prisioneros.

Continúa el avance hacia Santander

Bilbao.—Continúa el avance por el frente montaños, donde se llevan a cabo operaciones de limpieza de conquistar importantes posiciones.

Se han hecho 176 prisioneros, pasándose 90 milicianos casi todos ellos con armamento.

Numerosos paisanos que han logrado evadirse de la zona roja confirman la desmoralización y el espantoso caos que en ella reina.

Nuevas huelgas y ocupaciones de fábricas

París.—Una proclama de la Asociación Sindical de Lila, anuncia una huelga (la de la industria química) y han sido tomadas diversas disposiciones para la ocupación de la fábrica.

Hace unos días se ha declarado huelga general en diversos establecimientos metalúrgicos de Montroucon.

Más de tres mil obreros ocupan los lugares de trabajo.

que ha fracasado en todas partes.

Las columnas que en estos últimos días consiguieron infiltrarse por alguno de nuestros sectores, han tenido que retroceder ante el fuego de nuestra artillería y de nuestras ametralladoras y el tenaz bombardeo de nuestra aviación.

El nuevo intento de Miaja se ha estrellado ante la resistencia magnífica de nuestros heroicos soldados. Los rojos están muy desmoralizados y tienen gran animosidad contra sus jefes, a los que consideran responsables de todos los últimos desastres. Esta desmoralización de la vanguardia repercutirá en la situación militar y en la, ya muy delicada, de la retaguardia.

Durante toda esta semana, el brío y valor de los soldados de Franco ha contagiado las furiosas acometidas marxistas. Hay que poner de relieve la magnífica precisión de nuestra artillería y el arrojío de nuestros aviadores que se han hecho acreedores al título de «caballeros del aire». Durante toda esta ofensiva se han multiplicado los casos que demuestran el gran valor y alta moral de nuestros soldados que resistieron los ataques de un enemigo diez veces superior en número.

En Brunete. Villanueva de la Cañada, carretera de Extremadura y barrio de Usera se rechazó al enemigo haciéndole una espantosa carnicería. En los alrededores de Villanueva del Pardillo se han hecho más de 400 muertos y se han inutilizado 25 tanques rusos. El objetivo de esta ofensiva era el importante pueblo de Navalcarnero, pero los marxistas no han adelantado ni un sólo paso y todos los ataques a este pueblo han sido rechazados con grandísimo número de bajas.

Entre nuestras tropas reina el mayor entusiasmo mientras el enemigo está completamente desmoralizado. Los numerosos paisanos y milicianos que han logrado evadirse del campo rojo dicen que los jefes marxistas mandan fusilar a todo aquel que retroceda. En sector en que operaba, el batallón Bucarini, fueron agredidos varios jefes y fusilaron a un capitan y varios oficiales.

Las escuadrillas nacionales han bombardeado intensamente las últimas veinticuatro horas causando graves daños al enemigo.

Túy y el inolvidable patricio Calvo Sotelo

Salamanca.—Una comisión integrada por varias personalidades destacadas de Túy, ha estado en Salamanca para hacer entrega a su excelencia el jefe del Estado de una artística y valiosa placa de plata ofreciéndole la presidencia de honor del Comité constituido para el homenaje al inolvidable patricio y glorioso protomártir de nuestra santa causa, don José Calvo Sotelo, que se le ha de rendir en su villa natal.

El General Franco ha aceptado muy complacido esta presidencia, agradeciendo el delicado presente y designando a su ayudante el capitán de Corbeta don Manuel Calderón, para que le represente en la solemne ceremonia del descubrimiento de la lápida en la casa de Túy en que nació el gran patriota y que tendrá lugar el día 13 de los corrientes, aniversario de su infame y execrable asesinato.

Lo que dicen ellos...

«Una fecha y una consigna: Adelante en las trincheras y silencio escrupuloso en la retaguardia.»

Hay que buscar un triunfo para poder conmemorar con algún éxito la fatídica fecha del 18 de Julio.»

Esto de llamar fatídico al 18 de Julio, lo dice ahora «El Liberal», ya que antes llamaba a dicho día «fecha gloriosa de la revolución comunista.»

Han cambiado mucho los tiempos y «El Liberal» a grandes titulares en su número 6 del actual, se vuelve satírico.

«Madrid ha de jugar su principal papel en la contienda y hace falta todo el sacrificio; acatemos las disposiciones del Mando. Hay que pensar en que atravesamos momentos críticos y decisivos para la guerra.»

Esto, tampoco lo decimos nosotros. Esto de pedir el marxismo sacrificio a Madrid, lo pide con mucha tinta y con muchos blancos «El Liberal» del mismo número del 6 del actual.

«Se pone en conocimiento de todos los mozos de los reemplazos de 1931, 1933, 1933, 1934, 1935 y 1936 que se hayan librado por inútiles que tienen que presentarse antes del 9 del actual en la caja de reclutas nú-

Crónica del Frente de León

Cómo se tomaron los Saltos y las Centrales eléctricas de Somiedo

León.—Se conocen más detalles de la brillantísima operación realizada por fuerzas combinadas de Asturias y León, y que dieron por resultado la total ocupación de todo el puerto de Somiedo.

Cuatro columnas salieron de León a la una de la madrugada, siendo su objetivo la conquista del puerto de Somiedo. El choque entre estas fuerzas y los marxistas defensores de este imponente macizo fué violentísimo.

Tras enconada lucha nuestras fuerzas, a las once de la mañana, habían aniquilado completamente a las fuerzas enemigas, ocupando para dicha hora las trece posiciones que los rojos tenían en todo aquel sector, cogiendo más de cien prisioneros e innumerable cantidad de material de guerra, entre el que se cuentan más de cien mil cartuchos de fusil. El número de muertos del enemigo sobrepasa la cifra de setecientos.

En tanto las columnas leonesas realizaban estas magníficas proezas, la columna de Asturiastenia por objetivo contener el avance de los dos batallones rojos que urgentemente habían salido de Trubia a reforzar las posiciones de Somiedo.

A esto contribuyó eficazmente la gran labor desarrollada por los cinco aviones que de la base de León salieron a proteger la acción de las tropas nacionales asturianas.

Dichos dos batallones fueron totalmente diezmados por la columna asturiana, que sostuvo brillantísimo combate, haciendo al enemigo gran número de prisioneros, propinándole espantosa derrota y persiguiendo a los pocos componentes que huían a la desbandada.

Los aviones que participaron en esta operación, al llegar a sus bases, mostraban en sus alas infinidad de impactos de fusil, prueba evidente de que habían descendido a ras de suelo, para ametrallar a los componentes de aquellos triturados dos ba-

terno 1, Velazquez 74, Hotel; por haber sido anulado el grupo 2.º del cuadro de inutilidades».

Esto, no hace falta repetir, tampoco es nuestro. Esta necesidad de movilizar hasta a los declarados inútiles, la sienten los rojos según se comprueba con leer la página 3.ª del «Heraldo de Madrid» del 6 de Julio.»

llones, que habían intentado impedir que las columnas de León ocupasen las importantísimas posiciones de Somiedo, objetivo principal de la operación.

La profundidad del terreno ocupado es de una gran extensión y de gran importancia estratégica, habiéndose pasado a nuestro poder los importantes Saltos de Agua y sus centrales eléctricas, que suministraban el fluido a la Fábrica de Cañones de Trubia.

El jefe de la Agencia oficial informativa de la URSS ha sido detenido

Moscú.—Acusado de actividades trotskistas, ha sido detenido Doleski, director de la agencia Tass, fuente oficial de información de la U. R. S. S. Doleski era director de Tass desde hace diez años.

El corresponsal del «Morning Post» en Kelsinai escribe que la hija del mariscal Tukachevski, que preparó la alianza franco-rusa, al no poder resistir la pena que le ha producido el cruel asesinato de su padre, se ha suicidado.

Añade el articulista que la viuda de Tukachevski se ha vuelto loca de dolor.

En la zona roja no pagan pensiones a las familias de los fallecidos en el frente

Valencia.—El Comité Central del partido comunista ha dictado bases con el propósito de ganar la guerra. En éstas se pide urgentemente, entre otras cosas, las siguientes: «Depuración enérgica de los mandos y castigo ejemplar para los que no supieron defender Bilbao. Medidas adecuadas para contrarrestar la enorme carestía de la vida, Retribución del trabajo igual al hombre que a las mujeres y niños. Pago de una pensión a las familias de los fallecidos y de los que luchan en el frente.»

En los días de triunfo,
el mejor medio de honrar a la Patria:
Contribuyendo a la suscripción para el «España»!

Lea V. LUCHA

- Información del Extranjero -

Maniobra de Francia prohibiendo el control de la frontera franco-española

El señor Eden lleva muy adelantados sus trabajos

Londres.—El señor Eden lleva muy adelantados sus trabajos para elaborar la fórmula que resuelva el conflicto del control.

Ahora se trata de determinar si deberá comunicarse la fórmula a las potencias antes de la sesión del Comité o llevarla directamente a ésta. Mañana piensa efectuar cambios de vista con París a este efecto.

En los medios políticos europeos se discute mucho lo que se espera sea el texto de la proposición del Gobierno inglés. Tiende a asegurar un sistema efectivo y completo y más perfecto que el anterior, teniendo en cuenta las aspiraciones de la propuesta italo-alemana.

La maniobra francesa

París.—El embajador francés en Londres ha hecho constar hoy en el Foreign Office, que Francia ha acordado suprimir el control en sus fronteras.

reing Office, que Francia ha acordado suprimir el control en sus fronteras.

La nota oficial será remitida mañana al Foreign Office :

París.—La nota oficial que comunicará al Gobierno inglés la decisión francesa, adoptada en el Consejo de ministros de hoy, por la que se suspende el control en la frontera franco-española será remitida mañana al Foreign Office.

La prensa alemana protesta de la actitud francesa

Berlín.—Toda la Prensa de la tarde de esta ciudad comenta extensamente la nueva posición que, ha adoptado en relación con el Control.

Todos son unánimes en apreciar que viene a agravar la actual crisis que atraviesa la política europea.

Mientras Eden buscaba la solución deseada, Francia agrava más aún el problema, poniendo en serio peligro la labor del mismo.

Francia con esta maniobra quiere ayudar francamente al Gobierno rojo de Valencia.

También en Inglaterra produce gran impresión

Londres.—En los medios políticos de Londres ha causado gran impresión el acuerdo de Francia de impedir el Control en sus fronteras.

El ambiente que se produjo bastante optimista a raíz de la última sesión del Comité ha sufrido hoy un gran decaimiento. Se cree que esta actitud de Francia, no sólo obstaculizará la labor del Foreign Office, sino que puede impedir la elaboración de la fórmula deseada.

Canciones patrióticas

en memoria del excelso don José Calvo Sotelo, primer mártir de su Patria

La Virgen del Pilar dice, que Calvo Sotelo fué; El que arrancó a nuestra Patria Del poder de los soviets

La Virgen del Pilar dice, Nuestros guerreros caídos; Todos se hallan en la gloria, En un lugar preferido.

La Virgen del Pilar dice, Que España no será dos; Que siempre será una y fuerte, Por la voluntad de Dios.

La Virgen del Pilar dice, Que no quiere divisiones; Que quiere ser la Patrona, De los buenos españoles.

La Virgen del Pilar dice, Que no admite el comunismo;

Que cansa tanto dolor, Y propaga el ateísmo.

La Virgen del Pilar dice, Que a las provincias de España; Las quiere ver muy unidas, Y con ternura de mañas.

La Virgen del Pilar dice, Que sus hijas liberadas; Están contentas y en paz, Deseando el visitarla.

La Virgen del Pilar dice, Que Aragón y Andalucía; Con su pecho han detenido, Esta lucha tan impía.

La Virgen del Pilar dice, ¡Ciudad mártir de Bilbao!; Tu agradecimiento a Mola, De haberte reconquistado.

La Virgen del Pilar dice, Que Madrid se muere de hambre; Su deseo de rendirse, Y abrazar a Franco, es grande.

La Virgen del Pilar dice, Que la hermosa Barcelona,

No merece ser esclava, De esa gente tan ladrona,

La Virgen del Pilar dice, Que a esa región de las flores; Pronto la redimirá, De asesinos y ladrones,

La Virgen del Pilar dice, Que Galicia es un modelo; De heroísmo y gentileza, Pues tiene un pueblo guerrero.

La Virgen del Pilar dice, Que la victoria es ya nuestra; Pues al patriota español, Por su fé, nada le arredra.

La Virgen del Pilar dice, Que es España Universal; En venciendo a los marxistas, La veremos Imperial,

En fin, ya, la Virgen dice, Que a su Patria salvará; Y que con sangre está escrito Que España será inmortal.

¡Arriba España Libre!

JESUS ALMAZAN

Cella, 12-7-937.—Un devoto y patriota.

Se teme la crisis total del Gobierno belga

Bruselas.—Hoy en el Consejo de ministros del Gobierno belga, el ministro de Justicia se ratificó en su propósito de remitir la dimisión al Rey. Quiere hacerlo inmediatamente y con carácter irrevocable. El primer ministro se reservó el derecho de admitirla, tratando de hacerlo desistir de intención.

La situación creada con

este motivo al gobierno es bastante grave y se cree que se producirá la crisis total.

Van Zeeland y la crisis económica mundial ::

Bruselas.—Van Zeeland ha efectuado conversaciones sobre la misión económica que se le encargó en su viaje a Estados Unidos, para tratar de solucionar la crisis económica mundial

Almacén de Aceites y Ultramarinos
Fábrica de chocolates, jabones y aserrar maderas

Viuda de Joaquín Asensio
Ovalo, 7 Teléfono 12
TERUEL

Carlos Muñoz
Médico-Dentista

PARTICIPA a sus distinguidos clientes, el traslado de su Clínica Dental, a la Plaza de Carlos Castel, 7
TERUEL

Visite
Casa Bejarano

Cafés tostados superiores.—Alubias legítimas del Barco, de Avila.—Garbanzos finos y lentejas superiores, de Castilla.

A todas las fuerzas del Ejército, Guardia civil, Falange, Requeté y Milicias, precios especiales.

NOTAS LOCALES

Hospital Militar de Teruel

Servicio de enfermeras para el miércoles día 14 de Julio de 1937.

HOSPITAL CASINO

Primer turno, de ocho a una y media:
Sala A: Petra Monterde, Felicidad Navarro.
Sala C: Natividad Pérez, Entimía Muñoz.
Sala E: Carmen Herrero, Andrea Alegre.
Segundo turno, de una y media a nueve y media:
Sala A: Piedad Sebastián, Pilar Hernández.
Sala C: María Carbajo, Presentación Sánchez.
Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche):
Emérta Galindo, Esperanza Villarroya, Encarnación Ortiz, Leandra Giménez.

SUPLENTES

Del primer turno.— Felicidad Milián, Juanita Muñoz,
Del segundo turno.— Antonia Fontana, Teresita Ortenga.
Del tercer turno.— Pilar Ferrer, Petra Sáez.

HOSPITAL DE LA ASUNCION

Primer turno.— Petra Torán, Inocencia García.
Segundo turno.— Marfa Hernández, María Rilío.
Tercer turno.— Pilar Catalán, Marolita Daudén.

NOTA.— Las enfermeras suplentes deberán presentarse al comenzar el turno para el que han sido nombradas para suplir a alguna de las designadas que con causa justificada, dejen de asistir.

Delegación del Estado para Prensa y Propaganda

FALLO DEL «CONCURSO DE PROPAGANDA NACIONAL» ORGANIZADO POR LA DELEGACION DEL ESTADO PAAA PRENSA Y PROPAGANDA.

Reunido el jurado, nombrado por esta Delegación, y tomado por los señores: don José Aguilar, el laureado pintos: don Jacinto Alcántara, Director de la Escuela de Cerámica de Madrid: y por un representante de la Delegación, ha otorgado los premios clasificados según el orden siguiente:

- 1.º.—Tino—de don Teodoro Deigao.
- 2.º.—Imperio—de don Luis Bono.
- 3.º.—España—de don Tono Lara.
- 4.º.—Bradley — de don J Bradley.

Salamanca 8 de julio de 1937

NOTA ACLARATORIA

Censura de fotografías, bustos, efigies y objetos en que aparezca la figura de S. E. el Generalísimo

Realizado el primer espurgo por las Jefaturas provinciales, y para salvar los inconvenientes que de otra forma encontrarían los mayoristas para la venta fuera de la provincia de su residencia, esta Delegación del Estado para Prensa y Propaganda, ordena lo siguiente:

Que únicamente los fabricantes y productores deberán

someter a la censura de esta Delegación—Salamanca—las fotografías, bustos, efigies, etc., remitiendo al efecto un número de ejemplares acompañados de nota, en la que se indique:

Número de referencia de cada objeto.

Número de ejemplares de cada modelo que remite.

Idem idem que desean que se les devuelvan sellados.

Dirección a donde deberán devolverse.

Es indispensable consignar estos datos, en defecto de los cuales se desestimarán las peticiones, y remitir cinco ejemplares de cada objeto para el archivo de la Delegación.

Para salvar su responsabilidad, los detallistas deberán exigir de los productores que les muestren el original sellado por la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda.

Los objetos, como agujas para corbatas y solapas, están exentos de censura.

Salamanca 8 de julio de 1937

Suscripción para otro «España»

Suma anterior 30.628'6

Doña Tomasa Soriano 2 pesetas, don Eugenio Soriano 2, don Juan Cruz Guillén 50, ciclistas del Gobierno Militar 14, don José Andrés Lozano 10, un requeté 5, don Amador Moreno 25, don Leocadio Brun 100, don Nicolás Monterde Arpás 6.

Suma y sigue 30.842'0

NOTA.—En la última lista de suscripción publicada en la Prensa, aparecía la cantidad de 389'15 pesetas como entregada por el Banco de Aragón, siendo así que dicha cantidad aunque remitida por mediación de dicho Banco, procedía en realidad del señor alcalde de Fuentes Claras. Se hace constar así, a los oportunos efectos.

Dirección

Se advierte a los colaboradores espontáneos que LUCHA no contrae la obligación de devolver los originales aun cuando no sean publicados.

Solamente serán publicados en nuestras columnas, los que a juicio de la Dirección lo merezcan y siguiendo numeración, con la excepción de aquellos que sean de actualidad.

No se mantiene correspondencia sobre los artículos recibidos.

¡Arriba España!

Gobierno Civil

El señor Gobernador Civil nos remite para su publicación la siguiente nota que gustosos insertamos:

El excelentísimo señor Gobernador General del Estado, en telegrama de hoy, me dice lo que sigue:

«Cumpliendo Decreto de Jefe Estado, proceda dar órdenes. Autoridades de su dependencia vigilando se guarde día 13 luto nacional con bandera media asta y crespones negros, prohibiendo toda fiesta no sea necrológica en honor Calvo Sotelo, origen dicha disposición»

Organizaciones juveniles de F. E. T. de las J. O. N. S.

ANUNCIO

Todos los afiliados de las organizaciones de «Flechas» y «Pelayos» deberán pasarse por nuestro Cuartel en el término de tres días de las nueve de la mañana a la una de la tarde y de las tres a las seis de la tarde, con objeto de renovar su filiación: teniendo en cuenta que todo aquel que no acuda a esta llamada se considerará baja en esta organización.

El Delegado Provincial

Farmacia-Droguería

Perfumería y Optica científica — López Somar Teruel

Nuestro Ayuntamiento y el aniversario de la muerte de Calvo Sotelo

Nuestro excelentísimo Ayuntamiento, en sesión celebrada ayer tarde, acordó patrocinar un solemne funeral en homenaje a la memoria del ilustre patriota don José Calvo Sotelo (q. e. p. d.) hoy, día 13, a las diez treinta, en la Santa Iglesia de San Juan de nuestra ciudad.

La Corporación Municipal espera del comercio que durante el piadoso acto cerrará sus puertas, así como también que el vecindario turolense, que tantas pruebas viene dando de patriotismo, acudirá a la misa en sufragio del alma de tan insigne patrio.

Acuse de recibo

En atento oficio nos invita el Alcalde-Presidente del excelentísimo Ayuntamiento al solemne funeral que en homenaje de don José Calvo Sotelo, se celebrará hoy, a las diez treinta en la Iglesia de San Juan.

Al agradecer a nuestra autoridad municipal la atención que ha tenido con nosotros, prometemos asistir al piadoso acto en memoria del que tan villanamente fué asesinado por los asalariados de Moscú.

¡Arriba España!

Grandes Almacenes

de Tejidos y Novedades

Hijo de Gabriel Ferrán

Ventas por mayor y menor

Cazadoras cuero y paño.—Monos, Camisas y Pantalones azul y kaki.—Tejidos azules y kaki.—Vendas paño.—Gran surtido en confecciones.

Plaza Carlos Castel, 17

Vventas detall: entrada por Democracia y Salvador. Apartado 19 Teléfono: 44 TERUEL.

La Vasco Navarra

Compañía Española de Seguros

Seguros contra accidentes del Trabajo.—Individuales de accidentes personales.—De responsabilidad civil para automóviles, coches, carros, etc. y seguros contra incendios de todas clases.

DELEGACION DE TERUEL:

Luis Miguel Amerle

CALLE VALENCIA, 9, PRAI

TÉLEFONO 212

Zaragoza: ARTURO ROMANI CESPEDES.—Costa, 3 enllo. Teléfono 4.655

Huesca: JOSE MARIA COARASA.—Primo de Rivera, 14 Teléfono 66



LUCHA

Teléfonos: Para Dirección, Redacción, Administración y Talleres: 234 y 235.—Domicilio: Temprado 11 y 15
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Mes, 2'75 Trimestre, 8'25 Semestre, 16'50 Año, 33'00

El parte rojo La jornada aérea última

Madrid.—El parte rojo de hoy, trata por todos los medios de disimular la enorme derrota sufrida en el aire por sus aparatos.

Para contrarrestar la depresión que ha producido en las tropas y población el desastre sufrido por la aviación roja, dicen en el parte que sus aparatos han destruido 13 aparatos nacionales en un aerodromo.

Después, habla de los combates aéreos habidos en el cielo madrileño, asegurando que sus aparatos se han comportado heroicamente; pero no obtiene reconocer la pérdida de tres aparatos. «Dos aparatos—dice el parte rojo—no han vuelto a su base de partida, desconociéndose su paradero aunque se supone han sido derribados por los aparatos «facciosos».

Cuando los rojos dicen esto, es de suponer que será mucho mayor. Esta noche lo veremos en el parte verdadero, en nuestro parte.

Los estudiantes de Colombia y la España Nacional

Santa Clara, (Colombia).—Con fecha de nueve de Junio, firmó y publicó un manifiesto por los estudiantes de la Universidad de Santa Clara, expresando su solidaridad fraterna con la Universidad de Salamanca y para todos los estudiantes españoles; «Va nuestro ferviente voto por el triunfo de la civilización», decía entre otras cosas, de todas las Facultades de Colombia siguen llegando a la Universidad de Santa Clara, pliegos con millares de firmas exteriorizando gran simpatía por la causa de la España Nacional.

Nuestro avance de Santander y la depreciación del franco

París.—El impetuoso avance del Ejército nacional por la provincia de Santander y la depreciación del franco francés, por tener en Francia su casi único mercado, ha producido últimamente una nueva y tremenda depreciación en la peseta roja.

El día 9 de Julio, cien pesetas rojas valían tan sólo 46 francos franceses, teniendo en cuenta que éstos a su vez han perdido un 16 por ciento de su valor.

El descalabro rojo de Madrid : en la Prensa francesa :

París.—Los enviados especiales del frente de Madrid, confirman que los descalabros sufridos por las fuerzas marxistas en esta última semana son terribles.

En la última semana, las bajas marxistas, entre muertos y heridos, pasan

de 13.000 y se han derribado 37 aparatos.

El fracaso rojo de Madrid tendrá repercusiones políticas :

Londres.—Noticias de Madrid dicen que la ofensiva marxista ha fracasado total y absolutamente.

Los rojos no muestran actividad estos días en vista del fracaso de Nalcalcarnero, su objetivo de esta ofensiva, que pone de relieve el heroísmo de nuestras tropas y la impericia del mando rojo.

En los círculos militares donde se sigue con interés la marcha de las operaciones, se asegura que este fracaso tendrá importantes consecuencias en el aspecto político de la España roja.

La huida de los dirigentes santanderinos

Santander.—Los más destacados criminales de la organización comunista de Santander, se han marchado a Francia en barcos ingleses y franceses. El día 3 del actual desembarcaron en el puerto francés de Pauillac, cuarenta armeros vascos que se dirigieron a Valencia. En el mismo barco llegaron numerosos dirigentes separatistas con gran número de alhajas procedentes de saqueos.

En la estación de Burdeos las mujeres españolas refugiadas armaron un formidable escándalo contra un dirigente separatista llamándole ladrón y asesino. Tuvo que intervenir la policía.

La situación de Santander es angustiosa, la suciedad de las calles es increíble y se presenta el tifus con caracteres alarmantes. Los refugiados vascos muchos de ellos por no tener cabida, en cines paseos y casas particulares duermen en la calle y paseos, comen únicamente pan y queso.

Reunión de «famosos»

Londres.—Esta mañana se han reunido el ministro de Relaciones exteriores inglés señor Eden con Alvarez del Vayo.

Se desconoce lo tratado en la reunión, pero se supone con fundamento que habrá girado sobre el tema de la No intervención.

El Comité se reunirá otra vez la próxima semana para discutir sobre la propuesta que ha de presentar Inglaterra.

En Madrid nuestros soldados vencen a los rojos

Leganés.—Hoy ha continuado la presión enemiga con descabellados ataques a nuestras posiciones de Villanueva de Pardillo y Brunete. Todos ellos han sido rechazados enérgicamente por nuestros bravos soldados que hoy, han infligido a los rojos una tremenda derrota; puede decirse, que hoy en el frente de Madrid se han librado combates de los más fuertes desde el principio del Movimiento.

Los bajas sufridas por el general Miajas, se elevan a varios millares. Ante nuestras posiciones han quedado verdaderos montones de cadáveres fruto de las bombas de mano de nuestros soldados, que han demostrado un valor y heroísmo sin límites.

La aviación roja ha intentado repetidas veces bombardear nuestras posiciones, pero nuestros cazas han arremetido contra ellos derribando varios trimotores. Los cazas «leales» entablaron varias veces combate con los nuestros, pero una vez comprobaron su pequeñez ante nuestros aviadores, salieron huyendo, abandonando alguno que se veía entre el fuego de nuestros cazas.

El Japón se prepara

Tokio.—El ministro de guerra del gobierno Nipón ha movilizó la tercera División militar por tiempo indefinido en vista de la gravedad de la situación en el Extremo Oriente.

Tropas japonesas han declarado la ley marcial a lo largo del ferrocarril que va de Tien-Tsin a la capital china de Nankin.

Mientras tanto siguen las negociaciones en chinos y nipones encaminadas a la desación de las hostilidades.

El Komintern planeaba la revolución en Portugal

Lisboa.—Se ha descubierto por numerosos documentos, encontrados por la Policía el vasto plan criminal que el Komintern había planeado para sovieterizar Portugal.

El plan comenzaba por el asesinato del ilustre Oliveira Salazar, el momento de confusión subsiguiente sería aprovechado por Moscú para organizar la revolución.

Estos intentos revolucionarios han tenido tres etapas, según demuestra claramente el diario «Noticias», que son: El intento de la revuelta en la Marina Portuguesa, la explosión de varias bombas y el atentado contra el presidente. El periódico dice que hay que hacer frente al traidor enemigo, incluso con las armas.

Un ministro inglés critica a los partidos de izquierda

París.—En un discurso pronunciado en Escocia, ha dicho el ministro del Gobierno inglés, mister Brow, que la efervescencia que existe en Europa se debe a la actuación disolvente de los partidos de izquierda.

Añadió que en Inglaterra hay de masiados excombatientes de la Gran guerra para que la nación pntense en una nueva conflagración.

Editorial LUCHA, Temprado, 11.